

L'Apssis, au cœur de la révolution cyber en cours !

En 2011, DSIH annonçait l'organisation du premier événement entièrement dédié à la sécurité des systèmes d'information de santé, le Congrès national, imaginé par Vincent Trély et organisé par l'Apssis. 12 ans plus tard, si l'Association a grandi, sa volonté de fédération et d'animation de l'écosystème pluriprofessionnel dédié à la sécurité numérique des SI de santé demeure intacte. Forte de ses 200 membres et de ses événements annuels reconnus de très haute qualité tant sur le fond que sur la forme, l'Apssis est au cœur de la révolution cyber en cours !

Hélène Daspe, directrice déléguée de l'Apssis, en témoigne.

« Notre système de santé fait face à des menaces quotidiennes et les derniers exemples de cyberattaques ne font que démontrer ses vulnérabilités. La réaction des pouvoirs publics semble maintenant à la hauteur et les RSSI "de terrain" sont prêts, constate Hélène Daspe avant d'ajouter : L'Apssis a pour objectifs d'alimenter la réflexion continue sur la sécurisation des SI de santé et de contribuer au déploiement opérationnel des bons usages sécurisés des technologies numériques ».

C'est dans cet esprit que se tiendra, les 13, 14 et 15 juin 2023, la 11e édition du Congrès national de la SSI de santé (CNSSIS). « Cette année, le programme s'articulera autour de trois thématiques : le pilotage par l'État de la cyber en santé, les attaques sur les SI de santé et les façons de s'y préparer ainsi que les sciences et technologies au service de la riposte opérationnelle. Le #CNSSIS2023 sera rythmé par plus d'une vingtaine de séquences sous forme de conférences magistrales, de retours d'expérience, de tables rondes, dont la traditionnelle séquence institutionnelle. Le rythme est soutenu, mais les participants auront également des temps d'échange et de repos à l'occasion des pauses, des déjeuners et des dîners ! », commente la directrice déléguée de l'Association.

L'Apssis propose par ailleurs la troisième version de la formation RSSI/SSI Santé. Dispensé en présentiel sur trois jours ou en distanciel sur deux jours, son contenu, inédit et évolutif, présente un 360° sur la SSI de santé. Basée sur

les guides et référentiels officiels, la formation est régulièrement mise à jour pour s'adapter aux évolutions réglementaires. Plus de 1 000 professionnels de santé ont ainsi déjà été formés. « Les stagiaires soulignent "une formation très opérationnelle fondée sur des éléments concrets", une "approche claire avec un partage complet des connaissances et enjeux liés à la SSI", la "qualité des supports fournis et l'expertise de notre formateur", également président-fondateur de l'Apssis, Vincent Trély », précise Hélène Daspe.

L'Apssis délivre en outre des journées de sensibilisation sur mesure, adaptées aux besoins précis des établissements, autour de séquences interactives et de programmes de sensibilisation ciblés. Ces séquences évoluent en permanence en fonction de l'actualité et des réglementations : cybercontexte, obligations réglementaires et conformité au RGPD, rôles et responsabilités... « À raison de trois séquences d'une durée de 1 h 30 réparties sur une journée, chaque session passe en revue la législation, les bases de la cybersécurité en santé et les bonnes pratiques. Le public apprécie particulièrement la pédagogie et la clarté des interventions ! Ces journées, sur site ou en distanciel, permettent de sensibiliser un maximum d'agents sur un temps court », souligne-t-elle.

En termes de production de contenus, l'Apssis met à la disposition de la communauté son *Ouvrage collectif SSI Santé*, les *Guides Cyber-résilience* (conçus par Cédric Cartau, vice-président de l'Apssis) et la toute récente



Hélène DASPE,
directrice déléguée de l'APSSIS

enquête *Femmes, Numérique et Cyber*, pilotée par Anna Pujol-Mazzini. Au-delà de son activité de veille et de relais d'informations via ses réseaux sociaux, l'Association participe à de multiples événements cyber tels que les Parcours Experts sur SantExpo (organisé cette année par Charles Blanc-Rolin, vice-président de l'Apssis), le Forum international de la cybersécurité (FIC)...

L'Association propose à ses adhérents un espace dédié sur le site www.apssis.com et des événements spécifiques. « Les retours positifs ont démontré que nos membres avaient apprécié les deux webinaires juridiques organisés fin 2022 et début 2023. C'est pourquoi nous prévoyons d'en organiser d'autres sur les thématiques du Cloud et du Dark Web », souligne Hélène Daspe. Le 28 septembre prochain, les adhérents seront également conviés aux 3es Rencontres SSI Santé à Paris. « Cet événement est l'occasion pour nos membres de se rencontrer et d'échanger autour d'un programme de conférences et d'ateliers spécialement conçu à leur intention. Cette journée est suivie du dîner de gala annuel de l'Association », conclut-elle.